



**Klinikum
Altmühlfranken**
Spezialisten für Sie

Erfahrungsbericht vom Aktionstag „ Mit Hand und Herz“ 2023 im Klinikum Altmühlfranken Weißenburg

Am 05.05.2023 fand anlässlich des Welthändehygienetages und des Internationalen „Tag der Hebammen“ im Foyer und auf der Empore des Klinikums Altmühlfranken Weißenburg endlich wieder der traditionelle Infotag „Bleiben Sie gesund!“ statt.



Der Förderverein Klinikum Altmühlfranken e.V. und das Team der Klinikhygiene konnten viele interessante Dienstleister rund um das Thema Gesundheit für den Infotag gewinnen. Neben dem Förderverein sowie der Klinikhygiene wurden die Besucher im Foyer auch durch die Fa. Ecolab begrüßt. Hier stand das Thema Händehygiene direkt im Fokus. Wie gut die Hände desinfiziert wurden, konnte man mit Hilfe einer Schwarzlichtlampe prüfen.



Weiterhin informierte im Erdgeschoß die Demenz AG mit dem Tragen eines Altersanzugs, der Hospizverein Weißenburg und die SAPV (Spezialisierte Ambulante Palliativversorgung) über die Erkrankung insbesondere älterer Menschen.



Mit der Marien-Apotheke aus Rothenburg o.d.T. und der KKB (Klinik Kompetenz Bayern) schloss sich der Ausstellerkreis im Erdgeschoss. Weiter geht es mit der Empore:



Ein gut besuchter Stand – wie jedes Jahr – war die Aromapflege. Neben Duftproben und der Erklärung zur Wirkung von verschiedenen ätherischen Ölen konnten sich Interessierte eine wohlriechende Handmassage geben lassen. Natürlich wurde diese Option sehr gerne und dankend angenommen.



2023 gab es erstmals einen Stand der DKMS. Hier war es sogar möglich sich direkt als möglicher Knochenmarkspender registrieren zu lassen. Zudem wurden zu diesem wichtigen Thema zwei Vorträge gehalten.



Direkt nebenan bot traditionell die Berufsfachschule für Krankenpflege mit ihrem Fit & Aktiv-Stand die Möglichkeit zur Puls-, O₂-Sättigungs- & Blutdruck-Messung. Hier konnten Besucher mittels Doppelstethoskop ihren Herzschlag selbst mithören. Natürlich gab es auch Informationen zur Ausbildung zum Pflegefachmann/frau an unserer Berufsfachschule.



Unser Rundgang führt nun zu den letzten Ausstellern am Infotag "Bleiben Sie gesund!": Die Hebammen feierten mit uns ihren „Tag der Hebammen“ und



warteten direkt vor ihrem Kreißsaal und dem CTG-Zimmer, wo die Besucher einen kurzen Blick hineinwerfen durften. Mit der Gesundheitsregion plus und dem Pflegestützpunkt Altmühlfranken schließen wir die Vorstellung der Infostände ab.



Besonderer Höhepunkt am 5. Mai waren sicherlich die beiden Vorträge zum Thema Stammzellspende mit einer Volontärin der DKMS.



Herzlichen Dank allen Ausstellern und Besuchern, allem voran der Hauswirtschaft des Klinikums, die uns mit herzhaftem und süßem Handgebäck versorgt hat.



Förderverein Klinikum Altmühlfranken e.V.
Team Klinikhygiene Klinikum Altmühlfranken